

SECCIONES



SUPLEMENTOS



REGIONES

Exhumaron tres cadáveres más en Huanta

Uno de los cuerpos pertenecería a un menor

Pese a las dificultades iniciales para hallar la ubicación exacta de las fosas debido a la escasa información que se tenía al respecto, ayer se pudieron exhumar tres cadáveres más en el cementerio de Huanta. Con estos ya son nueve los cuerpos encontrados desde el lunes 9 de marzo, día en que se iniciaron los trabajos de recuperación de las 50 víctimas ajusticiadas en 1984, presuntamente por agentes de la Marina de Guerra.

Un integrante del Equipo Forense Especializado del Instituto de Medicina Legal confirmó el hallazgo. Según el especialista, todo hace suponer que uno de ellos habría sido un menor de edad —de entre 14 y 15 años, según el grado de desarrollo de la fusión entre los huesos largos—. Además, en el cuerpo hallaron restos de costuras, lo que indica que fue necropsiado, cosido y luego sepultado.

Otro de los cadáveres fue hallado en posición decúbito ventral y con una atadura en la mano derecha, lo que hace suponer que habría sido ajusticiado cuando estaba amarrado.

La minuciosidad que requiere exhumar cada uno de estos cuerpos ha llevado a que en nueve días se hayan recuperado recién nueve cuerpos. Pero lo que en realidad significó una pérdida de tiempo para los especialistas (y para los familiares de las víctimas que acuden, día tras día, a ver el desarrollo de los trabajos) fue que en los tres primeros días no se pudo dar con las fosas debido a la información inexacta con la que se contaba.

Según Karin Ninaquispe, abogada de los familiares y representante de la Asociación para el Desarrollo Humano Runamasinchiqpaq (Adehr), la presencia de una testigo del entierro permitió, el miércoles de la semana pasada, llegar al punto exacto y empezar los trabajos de exhumación. "Se viene avanzando como estaba previsto. Es importante también que el fiscal haya permitido el ingreso de los familiares, para que vean de cerca el proceso", declaró.

Mientras tanto, Gisella Vignolo, jefa de la Adjuntía para los Derechos Humanos de la Defensoría del Pueblo, destacó los avances logrados hasta el momento y el fortalecimiento del Equipo Forense Especializado. "Es importante para el proceso de justicia", dijo.

Vignolo agregó, sin embargo, que "todavía estos esfuerzos no son suficientes ante el alto número de lugares de entierro y la necesidad de realizar investigaciones especializadas". Ella exigió, por último, que se destinen los fondos necesarios para llevar a cabo los trabajos de identificación de las víctimas.

[Ver página](#)[Ver pdf](#)[Portada](#)

[Tarifas eléctricas se incrementarán en 6% desde mayo](#)

[Juristas peruanos refutan tesis de sus pares chilenos](#)

[Una visita que nadie esperaba](#)

[Menores ven con extrema facilidad las web porno](#)

[Pizarro no dijo que todos somos una...](#)

[Ampliarían número de congresistas por Lima](#)

[Casaca solar para cargar los móviles](#)

[Comentarios sobre la Costa Verde](#)

¿Tú qué opinas?

[Debate caliente](#)

Sobre la pornografía infantil

Día 1

¿Qué le preguntaría a César Butrón, presidente del Comité de Operación Económica del Sistema Interconectado Nacional?

Ejecutivas: Valen un Perú

Claudia Páez: "Ya aprendí, y de la peor manera"

Luces

¿Qué opina del nuevo magacín "Hola a todos"?

Juego en corto

¿Claudio Pizarro es culpable o inocente en el caso Delgado?

Audiencias públicas

Diálogo electoral en la ONPE

Corresponsales escolares

Un museo para contar sin parar